

SEMANA POR LA PAZ Y ACCIÓN MOVILIZADORA “PAZ CON LA NATURALEZA”

DESDE LA REINCORPORACION Y EN JUNTANZA SE LABRA LA PAZ Y RECONCILIACION EN EL SUR DE LA AMAZONIA

En los 37 años de la movilización ciudadana “Semana por la Paz” que tiene como objetivo visibilizar, fomentar y reafirmar la labor en la construcción de una paz estable duradera, con justicia social en el mundo; desde el departamento del Putumayo, unimos nuestras voces la población firmante de paz y varias instituciones presentes en el territorio andinoamazónico como son Agencia para la Reincorporación y Normalización - ARN y Consejo Nacional de Reincorporación – CNR-C, Agencia de Renovación del Territorio ART, Gobernación del Putumayo, Dirección Territorial del Programa de Sustitución de cultivos de Uso Ilícito – PNIS, Procuraduría Regional Putumayo, Unidad de Búsqueda de Personas dadas por Desaparecidas, CSIVI, Unidad de Implementación del Acuerdo de Paz, Unidad de Gestión Territorial ANT, Agencia de desarrollo Rural, Unidad para las Víctimas, Misión de Verificación de la ONU; en el encuentro realizado los días 9 y 10 de septiembre de 2024, en el “Encuentro de liderazgos en proceso de reincorporación por la paz y la reconciliación” desarrollado en el marco de la **SEMANA POR LA PAZ Y ACCIÓN MOVILIZADORA “PAZ CON LA NATURALEZA”** realizado en el municipio de Mocoa- Putumayo; con el propósito primordial de hacer un llamado al cuidado entre tod@s de la vida en cada una de sus dimensiones, bajo el lema **“Somos territorio biodiverso en armonía con la naturaleza”**. Ratificar el compromiso para avanzar en la efectiva garantía del Derecho a la Paz como síntesis de derechos humanos desde la justicia social y ambiental, es decir, el cumplimiento del Acuerdo Final de Paz; Así mismo insistir en la necesidad de fortalecer la solución política de las conflictividades sociales y armadas, cumpliendo integralmente lo pactado en el Acuerdo Final de Paz y los nuevos acuerdos que se concierten. Lo anterior, con el fin de lograr el desescalamiento de las violencias en Colombia y avanzar en la creación de una cultura de paz, reconciliación, convivencia y no estigmatización en el país.

Por eso, conscientes que la paz total es la apuesta para que el centro de todas las decisiones de política pública sean el buen vivir, de tal manera que los humanos, los ecosistemas y todo ser sintiente, sean respetados y protegidos; por lo cual tiene como objetivo fundamental y supremo, contribuir a solucionar las causas históricas del conflicto, generando reales transformaciones territoriales, superando las desigualdades sociales, garantizando la seguridad humana integral, poniendo en el centro de las reivindicaciones a las víctimas, mujeres, niñas, niños, jóvenes, campesinos, indígenas, afros, población LGTBI, persona adulta mayor, con discapacidad, fortaleciendo la verdadera democracia y la participación ciudadana en inclusión política.

Desde esa perspectiva, los y las presentes en el Encuentro de líderes y lideresas firmantes de paz en Putumayo, suscribimos el presente pronunciamiento público, precisando que la paz se construye día a día con la suma de voluntades políticas y presupuestos, que la reincorporación más allá de ser un proceso de estabilización socioeconómica de los y las firmantes que entregaron las armas en el marco de la firma del Acuerdo Final de Paz, es un proceso que se fundamenta en el reconocimiento de las libertades democráticas, y del libre ejercicio de los derechos individuales y fundamentales de quienes firmaron el Acuerdo Final de Paz, sus familias y comunidades; por tanto es también una oportunidad para las comunidades, la sociedad, instituciones públicas y privadas, que les permite participar y favorecerse a partir de un enfoque diferencial y de género, con la transformación social y la construcción de paz desde el territorio. De modo que la Población Firmante de Paz de Putumayo, ratifican su decisión y voluntad de construir en comunidad la Paz en los territorios, aun más con el respaldo y apoyo con el que hoy se cuenta por parte de las instituciones que han suscrito al presente pronunciamiento público en la Semana por la Paz Y Acción Movilизadora “Paz con la Naturaleza” en Putumayo- Colombia, con la esperanza de que la reincorporación política, económica, social y comunitaria sea una realidad en la región andinoamazónica y en Colombia.

**“DESDE LA REINCORPORACION, Y EN JUNTANZA, LABRAMOS LA PAZ Y
RECONCILIACION EN EL SUR DE LA AMAZONIA”**